



## **Opération 7e jour – USJ**

« O7 face à la guerre du Liban » - 2024

### **• Déclaration de mission :**

En 2006, pendant la guerre, l'Opération 7e jour (O7) a été créée pour aider les personnes dans le besoin. Depuis, sa seule mission est d'aider les communautés vulnérables au Liban à travers le bénévolat. Alors que le pays fait face à une crise sévère, l'O7 se mobilise à nouveau pour soutenir ceux qui en ont besoin, en mobilisant des étudiants de diverses facultés pour fournir une assistance selon leurs domaines d'expertise. Cette fois, l'O7 a pris l'initiative d'aider les familles déplacées touchées par la guerre en cours, en apportant en premier son soutien au Centre jésuite. Par la suite, l'O7 travaille avec les entités de l'université Saint-Joseph de Beyrouth afin de venir en aide aux étudiants affectés par les récents événements et leur assurer le nécessaire.

Actuellement, notre priorité est d'étendre nos efforts à d'autres centres en situation critique afin de répondre à leurs besoins urgents.

### **• Aperçu de la situation :**

En réponse à la détérioration rapide de la situation, l'O7 a initié une collaboration avec le Centre Jésuite. Les objectifs étaient de stabiliser leur situation en termes d'approvisionnement matériel, les aider à surmonter cette crise et accueillir des familles déplacées.

La deuxième étape consistait à évaluer la situation de nos étudiants déplacés et à identifier leurs besoins matériels. Nous prenons des mesures spécifiques pour offrir un soutien aux étudiants de l'USJ en répondant à leurs besoins en tout genre (que ce soit ordinateurs portables, tablettes numériques où même besoins personnels) afin d'assurer la poursuite de leurs études.

L'O7 s'engage à élargir sa mission en s'associant à d'autres centres se trouvant en situation délicate. Ces centres, initialement des écoles et des partenaires de l'O7, ont été contraints de se transformer en refuges du jour au lendemain. Bien qu'il soit important de reconnaître que de nombreuses ONG travaillent pour apporter leur soutien, les dons se concentrent principalement sur le strict nécessaire. Ainsi les besoins secondaires deviennent rapidement des préoccupations primaires.

## **2. Impact des dons**

### **• Comment les fonds seront utilisés :**

Comme mentionné précédemment, l'O7 vise à améliorer les conditions de vie au niveau des écoles, devenues refuges. Prises au dépourvu par les circonstances, ces écoles se retrouvent dans une impasse puisqu'elles ne sont pas équipées, ni capables de répondre aux besoins pressants de toutes les familles.

Les fonds seront donc dirigés pour soutenir les écoles, puisqu'ils leur manquent actuellement l'infrastructure nécessaire pour servir de véritable abri. Il est également essentiel de prendre en compte les différentes tranches d'âges et par conséquent la variété des besoins.

De plus, nous cherchons à soutenir les personnes souffrant de maladies chroniques en veillant à ce qu'elles aient un accès régulier à leurs médicaments.

Notre objectif n'est pas seulement de répondre aux besoins fondamentaux, mais aussi de créer un espace qui ressemble à un foyer plutôt qu'à un simple refuge afin d'améliorer le bien-être des déplacés.

Les fonds seront gérés sous la supervision de l'O7, qui déterminera la façon dont les dépenses seront allouées. L'O7 contrôlera toutes les dépenses en gardant des reçus et en veillant à ce que les besoins des écoles soient satisfaits.

Transformer les écoles / centres en abris fonctionnels représente un véritable défi, car il existe de nombreux besoins, tous urgents, y compris la création d'une cuisine entièrement équipée, d'appareils électroniques (télévision, multiprises, projecteur, etc.), de meubles essentiels (tables, chaises, matelas), de commodités d'hygiène (douches, plomberie adéquate) et de fournitures médicales (trousse de premiers secours, thermomètre, défibrillateur externe automatisé).

Il convient également de souligner que notre mission va au-delà de la satisfaction des besoins matériels ; nous sommes également engagés à améliorer le bien-être social des individus. Nous nous concentrerons sur le bien-être mental et physique, tout en accordant une attention particulière à la protection de l'enfance et au développement de l'enfance.

À cette fin, nous organiserons divers ateliers pour les enfants, les adolescents, les parents et les adultes afin de les aider à faire face à la guerre en cours. Grâce à ces ateliers, nous visons à favoriser leur résilience et à renforcer leurs capacités mentales, leur permettant de mieux naviguer et gérer les défis qu'ils rencontrent.

### **3. Besoins spécifiques**

#### **Besoins immédiats :**

**Cuisine :** Afin de permettre aux familles déplacées de cuisiner à leur convenance, il est crucial d'équiper leurs cuisines d'appareils électroménagers et d'ustensiles.

#### **Besoins :**

- Four
- Ustensiles de cuisine
- Réfrigérateur

**Salles de bains :** Outre le fait que toute salle de bain doit être équipée, il est important de prendre en compte les problèmes qui se présentent souvent (Inondation, ou autre)

#### **Besoins :**

- Douches
- Plomberie fiable (infrastructure)
- Chauffe-eau

**Équipement médical :** Les centres manquent d'une variété d'équipements médicaux essentiels nécessaires pour garantir le bien-être et la sécurité de ses résidents.

#### **Besoins :**

- Trousse de premiers secours
- Défibrillateur
- Tensiomètre
- Oxymètre

**Matériaux essentiels :** Certains matériaux sont nécessaires pour faciliter la vie quotidienne des occupants. Avec l'hiver qui approche, les systèmes de chauffage seront essentiels pour les aider à traverser cette phase difficile.

**Besoins :**

- Lave-linge
- Séchoir
- Matelas
- Tables
- Chaises
- Couvertures chaudes
- Chauffages pour le temps froid

**Hygiène :** L'hygiène est tout aussi importante que la nourriture pour assurer le confort collectif et prévenir la propagation des maladies.

**Besoins :**

- Shampoing
- Coupe-ongles
- Fil dentaire
- Serviettes
- Coton-tige
- Sacs poubelles

**Personnel :** Les objets personnels sont essentiels pour le confort individuel. Ils procurent un sentiment de familiarité et maintiennent la dignité durant ces temps difficiles.

**Besoins :**

- Vêtements confortables
- Chaussures
- Brosses à cheveux
- Chargeurs
- Déodorants
- Multiprises

**Social :** En période de crise, l'aspect social est souvent négligé et considéré comme secondaire. Pourtant, ce côté est indispensable pour favoriser l'éthique individuelle et le développement personnel.

**Besoins :**

- Jeux de société
- Jeux éducatifs
- Livres
- Fournitures de bureau

**Objectifs à long terme :**

**Éducation :** Des séances éducatives seront organisées pour soutenir les enfants, dont certains peuvent être analphabètes, tandis que d'autres ont vu leur éducation interrompue à cause de la guerre. Nous explorerons également la possibilité de fournir des ordinateurs portables si leurs écoles proposent des cours en ligne.

**Atelier de développement personnel pour adultes :** Des ateliers seront organisés pour aborder le bien-être dans tous ses aspects – mental, physique et spirituel. De plus, une attention particulière sera accordée à la protection de l'enfance en période de guerre.

**Salle de séjour :** Des vérifications régulières seront effectuées pour traiter les fuites d'eau provenant du plafond.

**Électronique :** Pour améliorer le confort des familles, nous pourrions envisager d'incorporer diverses formes de divertissement à l'avenir.

**Besoins :**

- Télévision ou projecteur pour les soirées cinéma
- Multiprises